

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
SFM	S0276/23	14.06.2023
zum/zur		
A0080/23 Fraktion DIE LINKE		
Bezeichnung		
Kinderfreundliches Magdeburg - Stempelkarte für Spielplätze		
Verteiler		Tag
Die Oberbürgermeisterin		27.06.2023
Ausschuss für Bildung, Schule und Sport		15.08.2023
Betriebsausschuss Stadtgarten und Friedhöfe Magdeburg		19.09.2023
Jugendhilfeausschuss		21.09.2023
Finanz- und Grundstücksausschuss		04.10.2023
Stadtrat		12.10.2023

Der Antrag A0080/23 wurde in der Sitzung des Stadtrates am 06.04.2023 zur Beratung in die Ausschüsse verwiesen.

„Die Oberbürgermeisterin wird beauftragt, ein Stampelsammelsystem für die Spielplätze der Landeshauptstadt zu entwickeln. Eine Stempelkarte, die mit der Willkommens-Tüte der Landeshauptstadt bei Geburt eines Kindes versandt und in den Kindertageseinrichtungen der Landeshauptstadt sowie im Familieninformationsbüro verteilt wird, dient dabei als Grundlage. Auf jeden Spielplatz der Landeshauptstadt gibt es einen exklusiven Spielplatzstempel, der in das jeweilige Feld der Stempelkarte passt. Die Spielplätze im Stempelheft enthalten einen kleinen Begleittext, in dem nähere Informationen (nahegelegene Sehenswürdigkeiten, Fakten zum Umfeld o.ä.) zur umliegenden Region enthalten sind.“

Die Verwaltung nimmt wie folgt Stellung:

Grundsätzlich sind alle Ideen, unsere kommunalen Spiel- und Freizeitflächen bekannter zu machen, sehr begrüßenswert. Die attraktiven Spielplätze sind sowohl für Magdeburger Familien als auch Gäste der Stadt beliebte Anlaufpunkte und lassen sich insbesondere im Innenstadtbereich sehr gut mit dem Besuch zahlreicher Sehenswürdigkeiten verbinden. Der Vorschlag lässt jedoch außer Acht, dass es bereits Möglichkeiten in digitaler und Papierform (z. B. Quartettspiel "spielplätze ottostadt magdeburg", Internetseite des EB SFM) gibt, die Informationen für interessierte Nutzer bereitstellen.

Auch die Magdeburger Marketing Kongress und Tourismus GmbH (MMKT) hat speziell für Familien einen Kinderstadtplan unter dem Titel „otto für kinder“ aufgelegt, der die Interessen der jüngsten Entdecker der Landeshauptstadt in den Focus nimmt. Auf einer kindgerecht gestalteten Übersichtskarte sind interessante Orte und Aktivitätsangebote verortet. Unter der Rubrik „Outdoor-Spaß“ findet sich eine Auswahl an Spielplätzen, die im touristisch relevanten Areal gut erreichbar und mit der Nutzung anderer Angebote kombinierbar sind.

Einen Anreiz für eben diese Verknüpfung von Spiel und Stadterkundung bietet die integrierte „Stempelheftfunktion“ – in diesem Fall in einer Variante mit Aufklebern, die zu einem Kinderstadtrundgang einlädt. Wer alle Stationen besucht und die entsprechenden Sticker eingeklebt hat, kann sich in den Tourist Informationen ein kleines Geschenk und eine persönliche Urkunde abholen.

Der Kinderstadtplan ist kostenfrei in den Tourist Informationen erhältlich und steht auf der touristischen Website der Landeshauptstadt Magdeburg <https://www.magdeburg-tourist.de> zum Herunterladen zur Verfügung.

Weiterhin hat sich in Eigeninitiative der Stadtbevölkerung seit vielen Jahren eine Art „Spielplatz-Tourismus“ zwischen den Stadtteilen entwickelt, der auch von Kindergruppen außerhalb der Stadtgrenzen rege genutzt wird.

Die Installation von Stempelstationen direkt auf den öffentlichen Spiel- und Freizeitflächen der Landeshauptstadt wird aufgrund der hohen Vandalismusanfälligkeit des Systems als eher ungeeignet eingeschätzt.

Anstelle einer Stempelkarte für Spielplätze schlägt die Verwaltung vor, das traditionelle und sehr beliebte Quartettspiel „spielplätze ottostadt magdeburg“ in einer aktualisierten 3. Version neu aufzulegen und empfiehlt, den Antrag abzulehnen.

Die Stellungnahme wurde gemeinsam mit dem Dezernat III erarbeitet.

Matz